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Mais de 4,7 mil bebês e mamães, moradores de Hortolândia, já receberam o kit 
maternidade do “Cuidar: Programa de Atendimento à Gestante”. A marca foi 
alcançada nesta quarta-feira (25) durante a cerimônia mensal de entrega dos 
itens, em que 149 famílias atendidas foram beneficiadas. Para o prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes (Republicanos) esta é mais uma iniciativa da Administra-
ção Municipal para “melhorar a qualidade de vida do povo”.                      PÁgina 08

Um túnel subterrâneo 
que leva para as depen-
dências de uma agência 
da Caixa Econômica Fe-
deral foi descoberto na re-
gião do Jardim Denadai, 
em Sumaré, na tarde desta 
quinta-feira (26). A estru-
tura foi descoberta após 
parte do chão de um pos-
to de combustíveis, locali-
zado bem ao lado do ban-
co, na Avenida José Vedo-
vatto, ceder e um traba-
lhador, durante um ser-
viço de reforma, observar 
um buraco. A Polícia Mi-
litar confirmou se tratar 
de um túnel escavado. De 
acordo com a PM, os res-
ponsáveis pelo estabeleci-
mento avisaram as auto-
ridades após perceberem 
uma espécie de “afunda-
mento” na área, por volta 
das 13h.                    PÁgina 09

Americana intensificou os cuidados com a população em situação de rua, especial-
mente com a chegada do inverno e de temperaturas próximas a 0°C. A ação garante 
acolhimento, alimentação, banho, cobertores, agasalhos e abrigo, com atendimen-
to diário. “O atendimento à população em situação de rua é permanente no muni-
cípio, realizado em parceria com diversas instituições”, explica a secretária de As-
sistência Social e Direitos Humanos, Juliani Hellen Munhoz Fernandes.       PÁgina 07

hortolândia chega a 4,7 mil 
mães e bebês beneficiados

americana amplia cuidados 
com população de rua
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A Sabesp foi multada em R$ 3 milhões após nova vis-
toria da Companhia Ambiental do Estado de São Paulo 
(Cetesb) na Estação de Tratamento de Esgoto (ETE) Ja-
tobá, em Hortolândia. A fiscalização foi realizada nos 
dias 16 e 17 de junho, motivada por denúncias de mo-
radores incomodados pelo forte odor proveniente da 
unidade, que mais uma vez se espalhou por diversos 
bairros da cidade. Segundo informações da Cetesb ao 
Tribuna Liberal, os técnicos identificaram a emissão 
de odores “fora dos limites da propriedade” da ETE, o 
que configura infração ambiental. Além disso, foi cons-
tatado o lançamento de efluentes diretamente no solo, 
agravando ainda mais o cenário.                            PÁgina 05

Túnel descoberto pode dar acesso ao cofre da agência

 Fiscalização foi realizada nos dias 16 e 17 de junho, motivada por denúncias de moradores incomodados pelo forte odor

reprodução
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Polícia localiza túnel que dá
acesso a banco em Sumaré

Cetesb multa Sabesp em R$ 3 milhões 
após nova vistoria na ETE Hortolândia

Durante serviço de reforma em posto de combustíveis, trabalhador identificou buraco ao lado 
da agência da Caixa Econômica Federal, no Jardim Denadai; PF vai assumir a investigação

Em fiscalização recente, companhia 
ambiental flagra lançamento irregular 
e odor fora da Estação de Tratamento 
de Esgoto Jatobá; penalidades já 
ultrapassam R$ 3,9 milhões no total

unidades de saúde têm avcBs 
irregulares em monte mor  PÁgina 06

mulher morre em acidente na 
estrada teodor condiev       PÁgina 09

nova odessa aproxima 
crianças da reciclagem 
na coopersonhos         PÁgina 04
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Último levanta-
mento do Mapa 
da Segurança 

Pública de 2025, divul-
gado pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pú-
blica, mostrou um au-
mento no caso de feminicídio e 
estupro em 2024. O número de 
feminicídio no ano passado é o 
maior da série histórica, foram 
1.459 ocorrências, o que repre-
senta uma média de quatro mu-
lheres mortas por dia em razão 
de seu gênero. A região Centro-
-Oeste continua sendo a mais 
afetada, com uma taxa de 1,87 
feminicídios a cada 100 mil mu-
lheres, superando a média na-
cional de 1,34. Já os casos de es-
tupro também alcançaram um 
pico, sendo o maior número dos 
últimos cinco anos, totalizando 
83.114 ocorrências. Em média 
227 pessoas foram estupradas 
diariamente, sendo 86% das ví-
timas do sexo feminino. Em re-
lação às taxas por 100 mil habi-
tantes, os estados de Rondônia 
(87,73), Roraima (84,68) e Ama-
pá (81,96) apresentaram os ín-
dices mais elevados.

Buscando reduzir os núme-
ros, nas últimas décadas o Brasil 
vem criando mecanismos insti-
tucionais para o enfrentamento 
da violência contra mulheres e 
meninas. Rodrigo Ghiringhelli 
de Azevedo, sociólogo, professor 
e pesquisador da Pontifícia Uni-
versidade Católica do Rio Gran-
de do Sul (PUCRS) explica que 
as primeiras mudanças legais 
começaram nos anos 80 com a 
criação das delegacias da mu-
lher e nos anos 90 com a criação 
dos Juizados Especiais. “A cria-
ção do juizado trouxe à tona as 
ameaças e as lesões contra mu-
lheres que até 1995 ficavam na 
polícia e não eram encaminha-
das para o judiciário”, afirma.

Para Rodrigo, o acesso a es-
ses dados contribuiu para a 
criação da Lei Maria da Penha 
(nº 11.340/06) em 2006. “Ela 
criou os Juizados de Violência 
Doméstica e Familiar contra a 
Mulher, que tratam as questões 
tanto do âmbito penal, quan-
to civil, sendo responsável por 
casos de agressão e também 
que envolvem guarda de filhos, 

pensão alimentícia, etc. 
Além disso, é possível 
a aplicação das medi-
das protetivas de urgên-
cia, que podem salvar 
vidas”, comenta. 

Em 2024 foi sanciona-
da a Lei 14.994/24, que amplia 
para até 40 anos a pena para o 
crime de feminicídio e é hoje a 
maior pena prevista no Códi-
go Penal. E este ano a Lei Ma-
ria da Penha foi alterada (Lei 
15.125/25) para possibilitar o 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca em agressores que estão sob 
medida protetiva de urgência 
em casos de violência domésti-
ca e familiar.

A violência contra a mulher 
persiste, expondo-as às agres-
sões pelo simples fato de serem 
mulheres. É considerado “vio-
lência contra a mulher” toda 
ação praticada contra ela por 
ser mulher que resulte em da-
no ou sofrimento físico, sexual, 
psicológico, moral, patrimonial 
ou morte. Para mudar essa rea-
lidade é preciso de uma atuação 
individual e coletiva. 

Confira 5 dicas para que vo-
cê possa contribuir para a mu-
dança desse cenário.

EScuTE oS RELAToS 
E SEjA EMPáTIco
Compartilhar uma vivência 

de violência é um ato de cora-
gem. Ao receber o relato de uma 
mulher, escute atentamente. Re-
force que nenhuma mulher me-
rece sofrer violência. Acolha e 
procure compreender a situa-
ção. Acredite no relato da víti-
ma, a descrença dificulta o pro-
cesso de rompimento com a vio-
lência. Se houver informações 
aparentemente duvidosas ou 
contraditórias, a investigação e 
o julgamento cabem às autori-
dades competentes.

“Ter uma estrutura pronta pa-
ra o acolhimento é fundamen-
tal. É preciso reconhecer que a 
palavra da vítima tem valor, em-
bora ela não seja uma prova de-
finitiva. Além disso, o registro 
dessa ocorrência é sempre um 
momento delicado, onde mui-
tas vezes a mulher está sensí-
vel e está tomando uma deci-
são que é muito pesada emocio-

nalmente. Então é preciso que o 
atendimento seja bem feito, seja 
rápido”, afirma Rodrigo.

AjuDE No REgISTRo Do boLETIM 
A violência contra a mulher 

é um problema de toda a socie-
dade e deve ser combatida por 
todos. Ao presenciar ou ter co-
nhecimento de violência con-
tra uma mulher, ligue imedia-
tamente para o 190, a emergên-
cia policial.

Caso saiba de alguma mulher 
em situação de violência domés-
tica, incentive-a a registrar um 
boletim de ocorrência. Isso po-
de ser feito em uma Delegacia 
da Mulher ou, caso não haja 
uma na cidade, em uma delega-
cia comum. O boletim de ocor-
rência garante à vítima o direito 
a uma medida protetiva. Outras 
formas de auxílio incluem bus-
car o Creas (Centro de Referên-
cia Especializado em Assistên-
cia Social) do município ou en-
trar em contato com o número 
nacional 180. Essa ligação regis-
tra a situação da vítima e a dire-
ciona aos órgãos competentes.

“Sua ajuda é crucial para que 
a mulher vítima de violência 
consiga acessar espaços de de-
núncia e acolhimento. Se ne-
cessário, acompanhe-a duran-
te o registro da denúncia ou a 
um hospital ou serviço médico. 
A formação de redes de apoio 
e proteção é fundamental pa-
ra que mulheres em situação 
de violência consigam romper 
o ciclo”, explica o Irmão San-
dro André Bobrzyk, coordena-
dor do Centro Marista de Pro-
moção dos Direitos da Criança 
e do Adolescente.

SuPoRTE PSIcoLógIco
O momento da violência dei-

xa a vítima fragilizada, pois em 
muitos casos é cometido por al-
guém próximo. Nesse primei-
ro momento é possível a pes-
soa que tem conhecimento da 
violência dar apoio à mulher ou 
informá-la sobre a estrutura do 
Estado, que consegue oferecer 
esse primeiro acolhimento e es-
clarecer possíveis dúvidas jurí-
dicas. A Casa da Mulher Brasi-
leira, por exemplo, oferece apoio 
psicossocial para mulheres em 

Número de feminicídios e 
estupros aumentaram em 2024

situação de violência durante o 
momento da denúncia e outros 
serviços como acolhimento, tria-
gem, apoio psicológico e social, 
além de encaminhamento pa-
ra serviços especializados. Psi-
cólogos e assistentes sociais ofe-
recem apoio emocional, orien-
tação e acompanhamento para 
ajudar na recuperação do trau-
ma e na reconstrução da vida. É 
possível ter acesso aos estabele-
cimentos da Rede de Atendimen-
to à Mulher no site do Ministério 
das Mulheres ou pelo 180, a liga-
ção é gratuita e o serviço funcio-
na 24 horas por dia, todos os dias 
da semana.

O apoio psicológico prévio 
também pode evitar com que a 
violência aconteça. Para Rodrigo 
a nova estrutura social, com mu-
lheres mais independentes, aca-
ba gerando uma crise do mas-
culino e ela é um dos principais 
impulsionadores da violência. 
“Temos hoje muitos casos que 
afetam as classes populares, por 
exemplo, em que as mulheres 
trabalham fora e trazem o sus-
tento da família e o homem es-
tá desempregado, o que acaba 
propiciando problemas ligados 
à drogadição e ao alcoolismo. 
Isso tudo gera conflitos que le-
vam as mulheres decidirem pe-
lo término do relacionamento. 
A não aceitação por parte desse 
homem - que já se encontra em 
uma situação de crise identitária 
e crise do seu papel dentro da fa-
mília - muitas vezes leva a prá-
ticas extremamente violentas, e 
até os filhos acabam sendo víti-
mas”, exemplifica Rodrigo.

Os filhos que presenciaram a 
violência também necessitam de 
apoio psicológico. Estudos indi-
cam que esse padrão de violên-
cia pode se repetir ao longo das 
gerações, com indivíduos que vi-
venciaram um ambiente fami-
liar violento tendendo a repro-
duzi-lo em suas próprias rela-
ções na vida adulta, seja como 
vítima ou agressor.

“Infelizmente a violência con-
tra mulheres acaba sendo um as-
pecto cultural e é preciso tratá-lo, 
mas é uma questão de médio e 
longo prazo, na qual a escola está 
implicada, e a questão das redes 
sociais também precisa ser en-
frentada. Mas não podemos es-
perar que isso aconteça para ga-
rantir a proteção das mulheres 
e essa proteção tem que ser feita 
pelos mecanismos legais e insti-
tucionais que nós temos disponí-
veis. Portanto o caminho é apri-
moramento destes mecanismos”, 
afirma o professor.

Rodrigo ghiringhelli de Azevedo  é sociólogo, professor e pesquisador da Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul (PUCRS)

Menos dor, me-
nor tempo de 
internação e 

retorno mais rápido às 
atividades do dia a dia. 
Essas são algumas das 
principais vantagens da 
cirurgia minimamente invasi-
va da coluna, técnica que tem 
ganhado cada vez mais espaço 
nos centros médicos do país. In-
dicada para tratar diversas con-
dições como hérnia de disco, 
estenose vertebral e compres-
sões nervosas, a abordagem se 
diferencia das cirurgias tradi-
cionais por evitar grandes in-
cisões e reduzir agressões aos 
tecidos corporais.

“O grande diferencial está na 
preservação muscular, no me-
nor sangramento e na recupe-
ração acelerada. Isso represen-

ta uma mudança signifi-
cativa na experiência do 
paciente, que muitas ve-
zes recebe alta no mes-
mo dia da cirurgia”, afir-
ma o Dr. Alynson Laroc-
ca, ortopedista e cirur-

gião da coluna com mais de 12 
anos de experiência na área.

TEcNoLogIA DE PoNTA
Entre os recursos utilizados, 

destacam-se os endoscópios de 
última geração, com câmeras 
em 4K e monitores de alta de-
finição, além de técnicas como 
microcirurgia tubular e ablação 
por radiofrequência. Essas tec-
nologias permitem uma visua-
lização precisa da anatomia do 
paciente, aumentando a segu-
rança do procedimento.

Segundo Dr. Larocca, a técni-

ca é especialmente relevante em 
épocas mais frias, quando au-
mentam as queixas de dores na 
coluna. “Durante o inverno, pa-
cientes que já apresentavam dor 
costumam sofrer mais com a ri-
gidez muscular. A cirurgia mini-
mamente invasiva é uma alter-
nativa eficaz e com recuperação 
menos limitante, o que facilita 
o retorno às atividades mesmo 
nesse período”, destaca.

O procedimento é indicado 
para pessoas que não tiveram 
melhora com tratamentos con-
servadores, como fisioterapia e 
medicamentos, e que enfrentam 
dores persistentes e incapacitan-
tes. “A recuperação é surpreen-
dentemente ágil. Em poucos dias 
o paciente já se movimenta, e em 
duas a quatro semanas está ap-
to a retomar suas rotinas, depen-

dendo do nível de esforço exigi-
do”, explica o especialista.

Com riscos reduzidos — como 
infecção, sangramento ou reci-
diva da doença — quando reali-
zada por profissionais capacita-
dos, a cirurgia minimamente in-
vasiva já é considerada uma al-
ternativa segura, respaldada por 
estudos científicos e pela práti-
ca médica internacional. “Essa 
não é uma técnica experimen-
tal. Temos mais de uma década 
de evidências consistentes mos-
trando sua eficácia e segurança”, 
conclui Dr. Larocca.

Para os pacientes que con-
vivem com dores na coluna e 
buscam uma solução moderna 
e eficiente, a cirurgia minima-
mente invasiva surge como um 
divisor de águas no tratamento 
ortopédico.

Cirurgia minimamente invasiva de coluna 
oferece recuperação mais rápida e menos dor
Dr. Alynson Larocca é médico ortopedista e cirurgião da coluna vertebral, com mais de 12 anos de experiência em técnicas minimamente invasivas. Mestre em Cirurgia pela Universidade 

Federal do Paraná (UFPR), é especialista em educação médica e em cirurgias minimamente invasivas da coluna, com foco em procedimentos endoscópicos
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Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 
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com muitas nuvens.
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Sabesp é multada 
em R$ 3 milhões 
após vistoria na 
ETE de HortolândiaCidades

O Instituto 3M está com 
inscrições abertas para 
cursos gratuitos de qua-
lificação profissional nas 
cidades de Sumaré, Itape-
tininga, Ribeirão Preto e 
Manaus (AM). São 80 va-
gas disponíveis para jo-

vens residentes próximos 
às unidades da empresa 
e que tenham renda per 
capita de até um salário 
mínimo.

A iniciativa é fruto de 
um convênio firmado en-
tre a empresa e o Forma-
re, programa de qualifica-
ção profissional para jo-
vens em situação de des-

vantagem socioeconômi-
ca, da Fundação Iochpe.

As aulas acontecem 
dentro das unidades da 
3M, com uma metodolo-
gia que combina teoria e 
prática, em um ambien-
te real de trabalho. O di-
ferencial está no formato: 
os educadores são os pró-
prios profissionais da em-

presa, que atuam de forma 
voluntária, oferecendo aos 
alunos uma formação co-
nectada com as exigências 
do mercado.

Em Sumaré, são 20 va-
gas para o curso de Assis-
tente de Produção Indus-
trial. O período de inscri-
ções é até 10 de agosto.

Os requisitos são ter 

nascido entre 2007 e 2008; 
estar cursando ou ter con-
cluído o ensino médio em 
rede pública de ensino; ter 
renda familiar per capita 
de até um salário mínimo; 
ter interesse pela área do 
curso (preferencialmente); 
não ter frequentado cursos 
profissionalizantes.

Os benefícios são bol-

sa auxílio de estudos, ali-
mentação, uniforme, au-
xílio transporte, material 
didático para uso duran-
te o curso, seguro de vida 
em grupo, assistência mé-
dica ambulatorial e equi-
pamento de proteção in-
dividual e coletivo (para 
aulas teóricas e práticas, 
quando necessário).

Instituto 3M oferece 80 vagas em cursos de qualificação
VulnERabilidadE Social
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Município anuncia palestra exclusiva do poeta e escritor Bráulio Bessa para servidores da rede municipal no próximo 
dia 2 de julho, às 19h, no Clube Recreativo, a fim de capacitar profissionais para as funções de liderança nas escolas 

Sumaré lança programa de formação 
voltado a gestores da educação básica

Bráulio Bessa é poeta, escritor, palestrante e 
ativista cultural, com reconhecimento nacional

divulgação

A Secretaria de Educação 
de Sumaré deu início ao 1º 
Programa de Formação pa-
ra Gestores da Educação 
Básica, uma iniciativa iné-
dita voltada à capacitação 
de professores e profissio-
nais da rede municipal de 
ensino. O primeiro evento 
do programa, que aconte-
ce no dia 2 de julho, no Clu-
be Recreativo, às 19h, visa 
preparar educadores para 
funções de liderança nas 
escolas, com foco em prá-
ticas de gestão democráti-
ca, pedagógica e adminis-
trativa. As inscrições gra-
tuitas podem ser feitas pe-
lo sympla.com.br.

O ponto alto do evento 
será a palestra exclusiva 
do poeta e escritor Bráu-
lio Bessa. Reconhecido na-
cionalmente por sua atua-
ção na valorização da cul-
tura nordestina e da edu-
cação pública, Bráulio fará 
uma reflexão sobre o papel 
do educador como agente 
de mudança.

O programa tem como 
pilares a qualificação pro-
fissional, a melhoria da 
qualidade do ensino, a va-
lorização dos profissionais 
da educação e o fortaleci-
mento da rede de ensino, 
reforçando a importância 
da formação contínua pa-
ra uma gestão escolar efi-
ciente e humanizada.

Além disso, a proposta 
foca no fortalecimento da 
gestão democrática e par-
ticipativa, capacitando os 
educadores para atuarem 
como diretores e gestores 
escolares, com competên-
cias voltadas à liderança 
pedagógica, organização 
administrativa e constru-
ção de ambientes escola-
res mais inclusivos e cola-
borativos.

dESEnVolViMEnTo
Segundo o secretário 

municipal de Educação, 
Danilo de Azevedo, inves-
tir na formação dos profis-
sionais da educação é in-
vestir diretamente no fu-
turo do município. “Capa-
citar nossos professores e 

gestores é um compromis-
so com o desenvolvimen-
to integral de nossos alu-
nos e a excelência das nos-
sas escolas. Estamos plan-
tando sementes que certa-
mente renderão frutos du-
radouros para a educação 
de Sumaré”, afirmou o se-
cretário.

Bráulio Bessa é poeta, es-
critor, palestrante e ativista 
cultural. Nascido em Alto 
Santo (CE), ganhou proje-
ção nacional com sua par-
ticipação no quadro “Poe-
sia com Rapadura”, no pro-
grama Encontro com Fáti-
ma Bernardes, da TV Glo-
bo. Autor de livros best-sel-
lers e referência na promo-
ção da educação, da cul-
tura nordestina e da su-
peração por meio da arte, 
Bráulio utiliza a poesia co-
mo ferramenta de transfor-
mação, especialmente nas 
áreas da educação e da in-
clusão social. Sua trajetó-
ria é marcada por proje-
tos que unem sensibilida-
de, conhecimento e enga-
jamento com causas sociais 
e educacionais.
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Duas moções com temá-
tica religiosa fizeram par-
te da sessão ordinária da 
Câmara de Sumaré desta 
terça-feira (24). A moção 
nº 110/2025 foi apresenta-
da pelo vereador Tião Cor-
rea (PSDB) em congratula-
ção às dez paróquias que 
participaram do Jubileu 
2025, Peregrinos da Espe-
rança, na procissão de Cor-
pus Christi. Já a moção nº 
111/2025, dos vereadores 
João Maioral (PDT) e Lu-
cas Agostinho (União Bra-
sil), parabenizou o pastor 
Antônio Benedito Capel-
leto e sua esposa, a pasto-
ra Sônia Pucci Capelleto, 
pelos 35 anos de ministé-
rio na Igreja do Evangelho 
Quadrangular, no bairro 
Jardim das Oliveiras. Am-
bos os documentos foram 
aprovados por unanimida-
de em plenário.

De acordo com a moção 
nº 110/2025, as dez paró-
quias que compõem a Fo-

Vereadores de Sumaré homenageiam paróquias e pastores

Moções às paróquias que participaram de Corpus Christi e a pastores foram aprovadas

açõES MaRcanTES
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rania Cristo Rei e participa-
ram do evento foram a Pa-
róquia Sant’Ana, Paróquia 
São Paulo Apóstolo, Paró-
quia Santa Clara de Assis, 
Paróquia São Miguel Ar-
canjo, Paróquia Santa Tere-
sinha, Paróquia Nossa Se-
nhora Aparecida, Paróquia 

Sagrado Coração de Jesus, 
Paróquia Santa Bárbara, 
Paróquia São Francisco de 
Assis e Paróquia São Pedro 
Apóstolo. O documento ex-
plica que, durante todo o 
período da manhã do últi-
mo dia 19 de junho, cerca 
de três mil fiéis realizaram 

a confecção dos tradicio-
nais tapetes, que marcam 
a tradição católica. Utili-
zando serragem, pó de ca-
fé, tinta, sal, flores e outros 
materiais, ao longo de toda 
a sua extensão, formaram 
desenhos que representam 
símbolos da fé cristã.

Em seguida, aconteceu 
a procissão de Corpus Ch-
risti, que saiu da Praça das 
Bandeiras e seguiu pelas 
ruas e avenidas do Centro, 
passando pela Avenida Re-
bouças, Rua Marcelo Pe-
droni, Rua João Francisco 
Ramos e Rua Dom Barre-
to, até chegar à Igreja Ma-
triz de Sant’Ana, onde foi 
celebrada a missa solene. 
Segundo o vereador, “a so-
lenidade de Corpus Chris-
ti é uma oportunidade pa-
ra renovar a fé, celebrar a 
presença de Cristo na eu-
caristia e fortalecer os la-
ços comunitários”. “Foi no-
tória a emoção vivida pe-
los participantes durante 
a procissão e todo evento”, 
afirma Tião Correa.

Na moção nº 111/2025, 
os vereadores João Maio-
ral e Lucas Agostinho ce-
lebram o aniversário de 
ministério do pastor An-
tônio Benedito Capelleto 
e da pastora Sônia Puc-
ci Capelleto. O documen-
to destaca a sensibilida-
de do pastor Capelleto às 

necessidades da comu-
nidade, com a criação de 
uma fábrica de fraldas na 
igreja, que oferece atendi-
mento gratuito a crianças 
e idosos vulneráveis. Ou-
tra ação enfatizada na mo-
ção foi a implantação de 
uma academia de pilates 
nas dependências da igre-
ja, voltada especialmente 
às mulheres.

“Entre tantas realiza-
ções, uma das mais mar-
cantes foi sua atuação de-
terminada e perseveran-
te na construção do tem-
plo da Igreja do Evange-
lho Quadrangular do Jar-
dim das Oliveiras. Supe-
rando desafios com fé e co-
ragem, o pastor Capelleto 
liderou todas as etapas da 
obra, mobilizando a comu-
nidade, buscando recur-
sos e conduzindo o proje-
to com responsabilidade 
até sua conclusão. O tem-
plo hoje é um símbolo da 
fé viva e do esforço cole-
tivo guiado por uma lide-
rança comprometida”, re-
forçam os vereadores.

fotos: divulgação
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Aconteceu na manhã 
desta quarta-feira (25) a 
formatura de 32 alunos do 
5º ano da Escola SESI de 
Nova Odessa no PROERD 
(Programa Educacional de 

Resistência às Drogas e à 
Violência) da Polícia Mi-
litar. O prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
e o vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineirinho 
(União), participaram e fi-
zeram questão de entregar 
certificados aos alunos. O 

ponto alto foi a presença 
do Leão Dare, mascote do 
programa.

A cerimônia aconteceu 
na própria Escola SESI, no 
Jardim das Palmeiras, e 
contou com as presenças 
de autoridades, educado-
res, representantes da Po-

lícia Militar e familiares 
dos formandos. Entre eles, 
o gerente regional do SESI, 
Guilherme Castilho Sábio, 
a secretária de Educação 
de Nova Odessa, Vânia 
Cezaretto, o subtenente 
Fernando Luiz Rosolém, 
o cabo Daniel Carvalho e 

o cabo Clayner – respon-
sáveis pela aplicação do 
PROERD na unidade.

O PROERD é o programa 
de prevenção às drogas e à 
violência desenvolvido pe-
la Polícia Militar em par-
ceria com instituições de 
ensino. Em Nova Odessa, o 
programa é executado com 
apoio da Secretaria Munici-
pal de Educação. Os alunos 
formandos foram acompa-
nhados pelas professoras 
Gabriela Veras Rosa e Ga-
brielle Cardoso, pela coor-
denadora pedagógica Fer-
nanda Paloma Gomes e di-
retora Magda Gomes de Al-
meida Pizzoquero.

O prefeito destacou a 
importância do PROERD 
e da parceria com o SESI. 
“É emocionante ver nos-
sas crianças sendo orien-
tadas para um futuro me-
lhor, longe das drogas e da 
violência. Eu fico muito 
feliz em ser o prefeito da 
cidade e saber que nos-
sas crianças, que são an-
jos de Deus na Terra estão 
sendo educadas da me-
lhor forma possível, lon-
ge das drogas e da violên-
cia”, afirmou Leitinho.

O vice-prefeito elogiou o 
trabalho e a parceria entre 
a PM e o SESI. “A formatura 
de hoje mostra que, quan-
do trabalhamos unidos, os 
resultados aparecem. Que-
ro agradecer ao SESI por 

cuidar tão bem de nossas 
crianças, aos professores, 
diretores e todos presentes, 
e também aos policiais por 
todo o comprometimento 
com os alunos”, declarou 
Mineirinho.

Secretária de Educação, 
Vânia Cezaretto, também 
citou a importância do pro-
grama. “Ficamos muito fe-
lizes com a parceria e com 
esse investimento nas nos-
sas crianças. Vivemos em 
um mundo onde tudo hoje 
é voltado ao digital e mui-
tas vezes os familiares não 
fiscalizam o que seus filhos 
consomem na internet. O 
PROERD ajuda as crianças 
a ficarem longe das drogas 
e da violência”, comentou.

DOAÇÃO DE LIVROS
Durante o evento, tam-

bém foi assinado um ter-
mo de doação de 4.062 li-
vros da Biblioteca do SE-
SI para os alunos dos 1º e 
2º anos da Rede Munici-
pal de Ensino, por meio do 
programa “Ler para Cres-
cer” do SESI-SP. Cada alu-
no dos anos iniciais do En-
sino Fundamental da Re-
de receberá três livros, em 
uma ação que visa fomen-
tar o hábito da leitura en-
tre as crianças e jovens da 
rede pública. A iniciativa 
já beneficiou mais de 600 
mil alunos em todo o Es-
tado de São Paulo.

Leitinho e Mineirinho participam 
de formatura do PROERD no SESI 

Cerimônia contou com autoridades, educadores, representantes da Polícia Militar e familiares dos formandos

divulgação

COmbAtE àS DROgAS
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PRESERVAÇÃO AmbIEntAL

Coordenadora do CRAS, Andréia Cassimiro, e a presidente da Coopersonhos, Noêmia Firmino, 
firmaram parceria e agora o CRAS será novo ponto de coleta seletiva para recicláveis na cidade

Crianças do CRAS de Nova 
Odessa visitam Coopersonhos 
e aprendem sobre reciclagem

Finalizando os trabalhos 
referentes ao mês de cons-
cientização sobre o meio 
ambiente, o SCFV (Servi-
ço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos) 
do CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência So-
cial) da Prefeitura de Nova 
Odessa desenvolveu uma 
série de atividades educa-
tivas voltadas à preserva-
ção ambiental, com foco 
na importância da coleta 
seletiva e da reciclagem. A 
iniciativa envolveu crian-
ças e adolescentes de 7 a 
10 anos que frequentam o 
CRAS, sob a orientação de 
educadoras sociais.

Durante o mês, os usuá-
rios do CRAS foram esti-
mulados a refletir sobre o 
cuidado com o planeta por 
meio de práticas sustentá-
veis. Para introduzir o te-
ma, as educadoras exibi-
ram o vídeo “Nati e a Cole-
ta Seletiva do Lixo”, segui-
do por uma roda de con-
versa sobre o tema. O ba-
te-papo proporcionou um 

Meninas de 9 e 10 anos aprovaram visita e obtiveram conhecimento sobre separação do lixo
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dréia Cassimiro, e a pre-
sidente da Coopersonhos, 
Noêmia Firmino, reali-
zaram uma parceria, pe-
la qual o CRAS será um 
novo ponto de coleta se-
letiva onde servidores e 
usuários poderão desti-
nar corretamente os ma-
teriais recicláveis.

De acordo com Andréia, 
“um dos objetivos do SCFV 
é desenvolver um trabalho 
preventivo”. “Entendemos 
a importância de abordar a 
educação ambiental desde 
cedo, pois crianças cons-
cientes tornam-se multi-
plicadoras. Essa ação gera 
impacto agora e nas futu-
ras gerações. A visita à Coo-
personhos foi enriquecedo-
ra não apenas para os parti-
cipantes, mas também para 
toda a equipe que os acom-
panhou”, destacou.

Para Ana Laura da Silva, 
de 9 anos, a experiência foi 
muito interessante. “Apren-
di que a gente pode reciclar 
os lixos e dar o destino cer-
to para eles”. Já para Maria 
Lívia, de 10 anos, é impor-
tante entender sobre o pro-
cedimento que todo mate-
rial passa até chegar ao seu 
destino. “Aprendi muitas 
coisas e que cada tipo de 
objeto vai para um local di-
ferente. Aqui os funcioná-
rios separam os lixos que 
ficam em uma esteira, e é 
muito interessante”, com-
pletou a estudante.

ambiente onde os alunos 
compartilharam experiên-
cias e histórias de seu co-
tidiano, relacionadas ao 
descarte de resíduos.

As atividades foram fina-
lizadas nesta semana com 
uma visita à Coopersonhos, 
a cooperativa de reciclado-
res de Nova Odessa, que 

agora funciona numa mo-
derna Central de Triagem 
recém-inaugurada. Lá, os 
alunos puderam conhecer 
de perto o funcionamento 

da linha de separação dos 
resíduos e objetos, além do 
trabalho dos cooperados.

Durante a visita, a coor-
denadora do CRAS, An-
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“Visita foi 
enriquecedora para 

os participantes e 
para a equipe que 

acompanhou”
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Sumaré realizou nes-
ta semana a cerimônia de 
formatura dos alunos do 
PROMAD 2025 (Programa 
Municipal Antidrogas). O 
evento aconteceu no giná-
sio da Escola Municipal Jo-
sé de Anchieta e reuniu cer-
ca de 150 estudantes do 5° 
ano, que concluíram a par-
ticipação no programa com 
uma celebração marcada 
por cidadania e compro-
misso com a vida. A ceri-
mônia contou com a pre-
sença de familiares, profes-
sores, autoridades muni-
cipais e representantes da 
Polícia Municipal.

O PROMAD é promovi-
do pela Secretaria Munici-
pal de Segurança Pública 
e tem como objetivo cons-
cientizar crianças e ado-
lescentes sobre os perigos 
do uso de drogas e a im-
portância de fazer esco-
lhas seguras. As aulas fo-
ram conduzidas por ins-
trutoras, que ao longo das 
últimas semanas traba-

lharam com os alunos te-
mas como responsabilida-
de, convivência em grupo 
e prevenção às drogas.

O secretário municipal 
de Segurança, comandan-
te Jeverson Eclair, desta-
cou a relevância do pro-
grama na formação das 

crianças. “O PROMAD vai 
além da prevenção às dro-
gas. Ele planta sementes de 
consciência, responsabili-
dade e respeito que essas 
crianças levarão para to-
da a vida” afirmou.

Um dos momentos mais 
aguardados da formatura 

foi a entrega do prêmio de 
melhor redação do PRO-
MAD, conquistado pela 
aluna Maria Eduarda Go-
mes. A estudante recebeu 
como prêmio uma bicicle-
ta, oferecida como reco-
nhecimento pelo destaque 
na atividade final do curso.

Formatura do PROMAD celebra 
cidadania e prevenção em Sumaré

Cerca de 150 alunos do 5° ano da EM José de Anchieta estiveram no evento
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EScolAS munIcIPAIS

A Secretaria de Saúde de 
Paulínia realizará no dia 1º 
de julho o “1º Simpósio de 
Gerontologia de Paulínia 
- Reconstruindo autono-
mias: Reabilitação e Cuida-
do Intersetorial”. O evento 
tem como objetivo promo-
ver um espaço de diálogo e 
reflexão sobre o cuidado à 
pessoa idosa, com foco na 
reabilitação, reconstrução 
da autonomia e continui-
dade do cuidado por meio 
de ações intersetoriais.

Aberto ao público, o 
simpósio acontecerá das 
8h às 17h no Centro de 
Geriatria, localizado na 
Avenida José Paulino, nº 
2.177, no Centro de Paulí-
nia. Para participar, é ne-
cessário realizar inscri-
ção prévia pelo link dis-
ponibilizado pela orga-
nização: https://forms.
gle/4u9g7piof82A9Ppi7.

A programação do even-
to começa às 9h com a 
abertura solene, que con-
tará com a presença do pre-
feito Danilo Barros (PL), da 

secretária de Assistência 
Social, Rita Coelho, e do se-
cretário de Saúde, Antônio 
Carlos Guimarães Pinto.

Em seguida, às 9h30, 
será realizada a palestra 
“Cuidados Continuados In-
tegrados – Experiência Eu-
ropeia”, conduzida por Joan 
Castillejo, médico com ex-
periência internacional em 
cuidados integrados para 
idosos. Já às 11h, o profes-
sor Paulo Carrara de Castro 
apresentará a palestra “O 
Brasil e os Cuidados Con-
tinuados Integrados”, abor-
dando as particularidades 
e desafios enfrentados no 
contexto nacional.

Durante o período da 
tarde, às 14h, acontece-
rá a mesa-redonda “Inte-
gração que Cuida – Saú-
de e Assistência na Garan-
tia dos Direitos da Pessoa 
Idosa”. Participarão como 
convidados os médicos es-
pecialistas Helena Villas 
Bôas, Lígia Silveira Fras-
careli, José Paulo Martins 
Bonilha Júnior e Fernan-
da Elias de Carvalho Luc-
ci, com mediação de José 
Walter Benetti Junior.

Paulínia realiza 1º Simpósio 
de Gerontologia com foco 
na reabilitação de idosos

cuIdAdo InTERSEToRIAl
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Cetesb detecta mau cheiro fora da Estação de Tratamento de Esgoto Jatobá e lançamento de efluentes no solo; medida 
ocorre após reincidência e moradores relatarem novamente incômodos exigindo providências por parte da empresa 

Sabesp é multada em R$ 3 milhões 
após vistoria na ETE de Hortolândia

Empresa argumenta que ETE passa por obras de ampliação; moradores fizeram protesto

REPRodução

A Sabesp foi multada 
em R$ 3 milhões após no-
va vistoria da Companhia 
Ambiental do Estado de 
São Paulo (Cetesb) na Es-
tação de Tratamento de Es-
goto (ETE) Jatobá, em Hor-
tolândia. A fiscalização foi 
realizada nos dias 16 e 17 
de junho, motivada por de-
núncias de moradores in-
comodados pelo forte odor 
proveniente da unidade, 
que mais uma vez se es-
palhou por diversos bair-
ros da cidade.

Segundo informações da 
Cetesb ao Tribuna Liberal, 
os técnicos identificaram a 
emissão de odores “fora dos 
limites da propriedade” da 
ETE, o que configura infra-
ção ambiental. Além disso, 
foi constatado o lançamen-
to de efluentes diretamen-
te no solo, agravando ain-
da mais o cenário.

Diante das irregulari-
dades, a companhia am-
biental aplicou uma no-
va multa de R$ 3 milhões 
à Sabesp e determinou a 
adoção de medidas ime-
diatas para corrigir as fa-
lhas operacionais.

Esta não é a primeira vez 
que a companhia é autuada 
pela situação na ETE Jato-
bá. Entre novembro de 2024 
e maio de 2025, a Sabesp 
já havia recebido 11 mul-
tas progressivas e duas ad-
vertências, totalizando R$ 
962.886,00 em penalidades. 

As sanções anteriores tam-
bém estavam relacionadas 
à emissão contínua de odo-
res e ao transbordamento 
de efluentes na lagoa de de-
cantação da estação.

Moradores das imedia-
ções relatam que o proble-
ma se intensifica especial-
mente no período da noi-
te. Em alguns casos, o chei-
ro forte, semelhante ao de 
esgoto, chega a invadir re-
sidências, causando náu-
seas e grande desconforto.

A companhia ambiental 
exige a entrega de relatórios 
técnicos detalhados com 
um cronograma de ações 
emergenciais para elimina-
ção dos odores e correção 
das falhas operacionais.

A Prefeitura de Horto-
lândia realiza ações contra 
os constantes episódios de 
mau cheiro fora do territó-
rio da ETE Jatobá, que ge-
ra transtornos aos morado-
res de ao menos nove bair-
ros adjacentes. Em resposta 
às inúmeras reclamações e 
ao desconforto nas regiões 
próximas à estação, a admi-
nistração acionou a Cetesb, 
a Agência Reguladora dos 
Serviços Públicos do Esta-
do de São Paulo (Arsesp) e o 
Ministério Público do Esta-
do, cobrando providências.

A informação foi divul-
gada pelo vice-prefeito e se-
cretário de Governo, Cafu 
Cesar (PSB). Cafu relatou 
que a prefeitura tem atuado 

“com firmeza” para cobrar 
soluções efetivas da Sabesp.

Cafu também informou 
que a prefeitura mantém o 
diálogo aberto com a popu-
lação e está à disposição pa-
ra tratar do tema por meio 
de reuniões presenciais, co-
missões de moradores ou 
representações formais.

PRoTESTo
Moradores realizaram 

um protesto na quinta-fei-
ra (19), em frente a ETE, re-
clamando do mau cheiro e 
cobrando a empresa.

A Sabesp se manifes-
tou oficialmente sobre as 
reclamações recentes de 
mau cheiro. A companhia 
reafirmou que está execu-

tando um amplo conjun-
to de obras e melhorias na 
unidade, com investimen-
tos que ultrapassam R$ 28 
milhões.

Segundo a empresa, as 
intervenções começaram 
em março de 2025 e devem 
durar aproximadamente 
seis meses. Entre as prin-
cipais ações realizadas es-
tão a remoção de lodo em 
seis lagoas de polimento e 
decantação, além da lim-
peza das lagoas de aera-
ção com instalação de no-
vos difusores de ar, visan-
do maior eficiência no tra-
tamento dos efluentes.

Ainda conforme a em-
presa, também estão sendo 
modernizadas as estrutu-

ras da estação, com aqui-
sição de novos sopradores, 
sensores, instrumentos de 
controle e sistema elétri-
co, além da instalação de 
portas acústicas e atenua-
dores de ruído para mini-
mizar impactos sonoros à 
vizinhança.

A empresa garante que 
realiza monitoramento 
diário da unidade e enfa-
tiza que as obras têm co-
mo foco principal a elimi-
nação dos odores e a me-
lhoria das condições am-
bientais e da qualidade de 
vida da população local.

AlESP
Em requerimentos pro-

tocolados nesta quarta-fei-
ra (25) na Assembleia Legis-
lativa de São Paulo (Alesp), 
a deputada estadual Ana 
Perugini (PT) questionou o 
Governo do Estado. A par-
lamentar, que é vice-presi-
dente da Comissão de As-
suntos Metropolitanos e 
Municipais da Alesp, pe-
diu providências emer-
genciais em relação ao for-
te mau cheiro que incomo-
da os moradores, principal-
mente os vizinhos da ETE.

“As reclamações em rela-
ção aos serviços prestados 
pela Sabesp no município 
têm aumentado. Além dos 
requerimentos de informa-
ção, vamos levar os proble-
mas à Comissão de Assun-
tos Metropolitanos e Mu-
nicipais e esperamos me-
didas urgentes para solu-
ção”, afirmou Ana Perugini.

Paulo medina  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da Redação  l  SuMArÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



SEXTA-FEIRA,
27 DE JUNHO DE 2025 Cidades06 Tribuna Liberal

O prefeito de Monte Mor, 
Murilo Rinaldo (PP), assi-
nou uma parceria com o 
SESI, que doará mais de 7 
mil livros ao município. O 
material será entregue às 
unidades educacionais a 
partir de julho e deve bene-

ficiar o estudo dos alunos.
Os livros fazem parte do 

projeto Ler e Crescer do 
Sesi e serão utilizados pe-
los alunos do 1° e 2° ano do 
Ensino Fundamental em 
sala de aula durante todo 
o ano letivo.

A secretária de Edu-
cação, Regimara Stiglia-
ni, ressaltou a importân-

cia da parceria. “Os livros 
do SESI são de excelente 
qualidade e certamente 
auxiliarão muito o ensi-
no dos nossos estudantes 
da rede municipal de en-
sino. Parcerias como esta 
fazem toda a diferença e 
estamos trabalhando pa-
ra ter cada vez mais”, afir-
mou a secretária.

Monte Mor fecha parceria com 
SESI para receber 7 mil livros

Livros integram projeto Ler e Crescer e serão usados no ensino Fundamental

Doação institucional

divulgação
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uniDaDes De saúDe

Wal da Farmácia (PSB) quer saber se prédios possuem laudo dos Bombeiros, laudo de vistoria da Vigilância Sanitária 
e CNES, condições legais para funcionamento de Unidades Básicas de Saúde, CAPS, UPA e outros espaços municipais

A Câmara de Monte Mor 
aprovou nesta semana o 
requerimento 12/2025, da 
vereadora Wal da Farmá-
cia (PSB), cobrando infor-
mações da prefeitura sobre 
a regularidade de equipa-
mentos de saúde do muni-
cípio. Wal questiona a exis-
tência de Auto de Vistoria 
do Corpo de Bombeiros 
(AVCB), Laudo de Vistoria 
e Aprovação pela Vigilân-
cia Sanitária e Cadastro Na-
cional de Estabelecimentos 
de Saúde (CNES) nas uni-
dades. Ao Tribuna Liberal, 
a prefeitura informou que 
encontrou irregularidades 
nos AVCBs de todas unida-
des públicas da cidade.

Wal disse que enviou ofí-
cio apresentando pergun-
tas que não foram respon-
didas até o momento pelo 
Poder Executivo. A parla-
mentar ainda mencionou 
as plenárias que são rea-
lizadas pela Frente Parla-
mentar em Defesa dos Di-
reitos dos Servidores, na 
Câmara, nas quais “mui-
tas denúncias” foram apre-
sentadas sobre o assunto.

A parlamentar questio-
na se equipamentos de saú-
de como Unidades Básicas 

documentos são essenciais à fiscalização e à segurança de usuários, defende vereadora 

Vereadora questiona AVCBs em Monte 
Mor e prefeitura admite irregularidades

divulgação outRo laDo
A atual administração 

de Monte Mor disse que 
“encontrou irregularida-
des referentes ao AVCB, 
Laudo de Vistoria, apro-
vação pela Vigilância Sa-
nitária e Cadastro Nacio-
nal de Estabelecimentos 
de Saúde (CNES) quan-
do assumiu o comando 
do município em janeiro 
deste ano em todas uni-
dades da administração 
pública, saúde, educação, 
administração, paço mu-
nicipal”.

Diante disso, a Vigi-
lância Sanitária munici-
pal solicitou a regulariza-
ção, foi aberta uma licita-
ção e a situação está sen-
do normalizada. “As ade-
quações tanto dos Bom-
beiros como da Vigilân-
cia, a qual a prefeitura 
exige de todas entidades 
privadas do município, 
estarão sendo regulariza-
das atualmente nos seto-
res que pertencem à pre-
feitura”, diz a nota.

(UBSs), Centro Odontológi-
co, Fisioterapia Municipal, 
Centro de Atenção Psicos-
social (CAPs), Farmácia de 
Alto Custo, Almoxarifado 
Central, sede da Secretaria 
e Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) têm AVCBs. 
Pede, ainda, cópia desses 
documentos e, em caso de 
não existência dos mesmos, 

pergunta o motivo e ques-
tiona se há processo de re-
gularização e emissão.

O requerimento ainda 
pergunta se esses mesmos 
equipamentos de saúde 
possuem o Laudo de Vis-
toria e Aprovação pela Vi-
gilância Sanitária Munici-
pal, além do CNES - tam-
bém cobrando as respecti-

vas cópias e questionando 
a existência de processo 
de regularização e emis-
são desses documentos, 
em caso de inexistência 
atualmente.

Wal destaca que tais es-
paços devem possuir “to-
dos os documentos neces-
sários para o efetivo fun-
cionamento”.

“As informações reque-
ridas, bem como a remessa 
das cópias dos documentos 
requisitados são de extrema 
relevância não somente pa-
ra o bom desenvolvimen-
to do trabalho legislativo e 
fiscalizador, como para to-
da população, que necessi-
ta de claras e concisas infor-
mações”, completa a autora.

Paulo Medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

atual gestão disse 
que ‘encontrou 

irregularidades’  
em todas unidades 
da administração

A fim de apoiar a finali-
zação do novo viaduto na 
região da Vila Real, obra de 
responsabilidade da con-
cessionária Rumo, em Hor-
tolândia, equipes da pre-
feitura realizarão interrup-
ções totais no tráfego em 
períodos alternados, deste 
sábado (28) – e não a partir 
desta sexta-feira, como foi 
inicialmente informado - 
até a próxima quinta-feira 
(3), entre 7h30 e 17h.

Haverá o içamento das vi-
gas de sustentação do novo 
viaduto que ligará as aveni-
das Santana e São Francis-
co de Assis. A obra integrará 
regiões da cidade e facilitará 
o acesso até Sumaré e rodo-
vias da Região Metropolita-
na de Campinas.

De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, são 12 bloqueios pro-
gramados para a região on-
de está o canteiro de obras. 
A operação terá apoio de 
agentes para a orientação 
das rotas de desvios do trá-
fego, além da instalação de 
36 cavaletes que impedirão 
a passagem durante a ação, 
preservando a segurança 
de motoristas e pedestres.

De acordo com a Secre-
taria de Obras da Admi-
nistração Municipal, que 
acompanha a construção 
do novo viaduto, o proces-
so de instalação das vigas 
que servem para dar supor-
te ao dispositivo começou 
no início deste ano com a 
fabricação das 50 peças no 
canteiro de obras. Por se-
rem feitas de concreto, as 
vigas precisaram passar 

por tempo de cura para que 
endurecem e ganhar resis-
tência. Já foram erguidos 20 
pilares, segundo a empresa 
executora da obra.

“Também está previs-
ta a ampliação da rotató-
ria existente na Avenida 
Santana. Essa ampliação 
será necessária por cau-
sa da duplicação que será 
feita na avenida. A prefei-
tura tem ciência dos trans-
tornos que a obra tem cau-
sado na região, e por isso, 
solicita compreensão dos 
moradores. Quando o via-
duto for finalizado trará 
benefício para a locomo-
ção na área e para outras 
regiões da cidade”, expli-
ca o secretário de Obras, 
Sérgio Torrecillas.

O viaduto é uma antiga 
demanda da população. 
Quando estiver pronto, o 

dispositivo ligará as ave-
nidas Santana e São Fran-
cisco de Assis. De acordo 
com a Secretaria de Obras, 
o viaduto tem 240 metros 
de extensão. Já segundo in-
formações da concessio-
nária Rumo, o viaduto te-
rá quatro pistas, das quais 
duas no sentido Santana-
-São Francisco de Assis, e 
as outras duas no sentido 
oposto. O dispositivo irá 
melhorar e facilitar o flu-
xo do trânsito.

O aguardado viaduto so-
bre a linha férrea, na Vi-
la Real, é uma das ações 
que integram o novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento) da Prefeitura 
de Hortolândia, cujo anún-
cio foi feito pelo prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes 
(Republicanos), no final 
de 2023.

Trânsito na linha férrea da Vila Real 
será desviado a partir deste sábado

etapa prevê içamento de vigas que sustentarão estrutura

divulgação
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Os atletas do Programa 
da Melhor Idade da Prefei-
tura de Nova Odessa en-
cerraram sua participação 
como destaques nos JOMI 
(Jogos da Melhor Idade) de 
2025, disputados entre os 
dias 20 e 24 de junho. En-
tre 39 cidades participan-
tes e um total de 2.061 atle-
tas, Nova Odessa finalizou 
a competição em 15º lugar, 
somando 27 pontos no ran-
king geral e trazendo cinco 
medalhas para casa.

O time de Basquete Mas-
culino 3x3 – Categoria B de 
Nova Odessa conquistou 
medalha de ouro nos jo-
gos. Já medalha de prata, 
o casal Lourival (categoria 
C) e Maria Silva (categoria 

B) conquistaram o segun-
do lugar em arremesso de 
peso masculino e femini-
no, respectivamente.

Edmundo Corteze con-
quistou a medalha de 
bronze em arremesso de 
peso – categoria E pelo 
segundo ano consecuti-
vo. A dupla Roberto Per-
digão e Edilson Barduzzi 
conquistou a medalha de 
bronze na modalidade bu-
raco masculino.

Exceto na modalidade 
buraco (que não se classi-
fica por ter apenas vagas 
para as duplas com meda-
lhas de ouro e prata), os de-
mais atletas medalhistas 
de Nova Odessa estão clas-
sificados para a etapa es-
tadual dos JOMI 2025, que 
acontecerá entre os dias 23 
e 28 de setembro, também 
em São João da Boa Vista.

“Mais uma vez nossos 
atletas da Melhor Idade de-
monstraram força, dedi-
cação e amor pelo espor-
te. Chegar entre as 15 me-
lhores delegações da re-

gião é uma conquista de 
todos que participaram, 
que demonstra o compro-
metimento dos atletas, da 
comissão técnica e de to-
dos que participaram ali”, 
afirmou o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD).

Presidente voluntária do 
Fundo Social de Solidarie-
dade e coordenadora do 
Programa da Melhor Ida-
de, Rose Miranda também 
esteve presente e parabe-
nizou os atletas. “Gratidão 
a todos que participaram 
dos Jogos e fizeram deste 
um momento muito espe-
cial e que ficará marcado 
na vida de todos aqui. Pa-
rabéns pelo esforço, dedi-
cação, comprometimen-
to e trabalho em equipe. 
Só consigo sentir orgulho 
da Melhor Idade”, disse, 
emocionada.

O secretário de Esportes 
Ângelo Foroni, o adjunto 
José Henrique de Carvalho 
e toda a equipe da Secreta-
ria de Esportes e Lazer tam-
bém estiveram presentes.

Idosos de Nova Odessa conquistam 
cinco medalhas nos JOMI 2025

Atletas de Nova Odessa somaram 27 pontos no ranking geral da competição

divulgação
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 A Secretaria de Obras e 
Serviços Urbanos de Ame-
ricana iniciou nesta quin-
ta-feira (26) a limpeza e de-
sassoreamento do Córrego 
Pyles, localizado na Aveni-
da Raphael Vitta. O serviço 
é feito periodicamente no 
local e consiste na retirada 

de vegetação e outros resí-
duos acumulados no canal.

A intervenção tem co-
mo objetivo desobstruir a 
passagem de água a fim de 
melhorar o escoamento, re-
duzindo a possibilidade de 
enchentes e a proliferação 
de insetos.

“Manter os córregos 
limpos é uma das nossas 
prioridades quando se fa-

la em prevenção de alaga-
mentos e saúde pública. 
Esse trabalho é realizado 
periodicamente para ga-
rantir o fluxo adequado da 
água e evitar o acúmulo de 
resíduos que podem cau-
sar transtornos à popula-
ção”, explicou o secretá-
rio de Obras e Serviços Ur-
banos, Adriano Alvarenga 
Camargo Neves.

Desassoreamento do Córrego 
Pyles é iniciado em Americana

Intervenção diminui possibilidade de enchentes e proliferação de insetos

Av. rAphAel vittA
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SEXTA-FEIRA,
27 DE JUNHO DE 2025CIdAdes 07Tribuna Liberal

DiAs gelADos

Ação acontece com a chegada da nova estação e temperaturas próximas a 0°C; equipes da assistência social realizam 
abordagens nas ruas, oferecendo abrigo, alimentação, banho e cobertores; atendimento é inclusive aos finais de semana

Americana intensificou 
os cuidados com a popu-
lação em situação de rua, 
especialmente com a che-
gada do inverno e de tem-
peraturas próximas a 0°C. 
A ação garante acolhi-
mento, alimentação, ba-
nho, cobertores, agasa-
lhos e abrigo, com aten-
dimento diário, inclusive 
aos finais de semana.

“O atendimento à popu-
lação em situação de rua 
é permanente no municí-
pio, realizado em parceria 
com diversas instituições 
para assegurar direitos e 
resgatar a dignidade das 
pessoas. Em maio, com 
as primeiras frentes frias, 
intensificamos as abor-
dagens em ruas e praças 
para oferecer suporte às 
pessoas. Com a chegada 
do inverno, reforçamos as 
equipes e os serviços pa-
ra ampliar a proteção”, ex-
plica a secretária de As-
sistência Social e Direitos 
Humanos, Juliani Hellen 
Munhoz Fernandes.

A busca ativa é realiza-
da pelo Serviço de Abor-
dagem Social (SEAS), que 
percorre diferentes pontos 

da cidade para oferecer 
orientações, apoio e en-
caminhamentos. A unida-
de, localizada na rodoviá-
ria, pode ser acionada pe-
los telefones (19) 9.9894-
5745 ou (19) 3478-2858.

As pessoas que aceitam 
o acolhimento são enca-
minhadas para os serviços 
da rede socioassistencial e 
intersetorial, como a Ca-
sa de Passagem, o CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializado de Assistên-
cia Social) e o Acolhimen-
to Institucional.

cAsAs De pAssAgem
As Casas de Passagem 

integram os Serviços de 
Alta Complexidade do Sis-
tema Único de Assistên-
cia Social (SUAS) e ofe-
recem acolhimento ime-
diato e emergencial a pes-
soas em situação de rua, 
com recepção, banho, ali-
mentação, pernoite e es-
cuta qualificada. Profis-
sionais capacitados reali-
zam o estudo de cada ca-
so para os devidos enca-
minhamentos.

Americana possui duas 
unidades. O acolhimen-
to ao público masculi-
no, com capacidade pa-
ra até 40 pessoas, ocor-

re na Rua Carlos Gomes, 
155, Centro. Já as mulhe-
res são atendidas na Ave-
nida Bandeirantes, 2.589, 
com até 10 vagas.

O atendimento funcio-
na 24 horas por dia, todos 
os dias da semana. Os te-
lefones de contato são (19) 
98169-3006 e (19) 99113-
5819. A entrada de novos 
usuários ocorre por meio 
de encaminhamento do 
SEAS ou do CREAS.

Acolhimento 
institucionAl
No acolhimento insti-

tucional, os usuários têm 
acesso a moradia tempo-
rária, refeições, cuidados 
pessoais e atividades diá-
rias, como cultivo de hor-
ta e pomar. A escuta espe-
cializada permite identifi-
car e trabalhar demandas 
individuais, com encami-
nhamento para serviços 
de capacitação profissio-
nal, inclusão no mercado 
de trabalho, acesso à edu-
cação, saúde, entre outros.

O serviço atende até 30 
homens e funciona to-
dos os dias da semana. O 
acesso é feito por encami-
nhamento do CREAS. O 
telefone de contato é (19) 
98169-3006.encaminhamentos são feitos pelo seAs e pelo CReAs, que atuam com escuta qualificada

Americana intensifica cuidados com 
população de rua durante o inverno

divulgação
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Projeto social

Ao todo, 149 gestantes receberam kit completo distribuído pela prefeitura; programa oferece acompanhamento desde o pré-
natal ao pós-parto, monitora acesso da criança na creche e auxilia familiares na capacitação para o mercado de trabalho

Mais de 4,7 mil bebês 
e mamães, moradores de 
Hortolândia, já receberam 
o kit maternidade do “Cui-
dar: Programa de Aten-
dimento à Gestante”, em 
realização pela prefeitura 
desde outubro de 2022. A 
marca foi alcançada nes-
ta quarta-feira (25) duran-
te a cerimônia mensal de 
entrega dos itens, em que 
149 famílias atendidas fo-
ram beneficiadas.

Para o prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes (Repu-
blicanos) esta é mais uma 
iniciativa da Administra-
ção Municipal para “me-
lhorar a qualidade de vida 
do povo”. É que, além de 
entregar o kit com roupi-
nhas, fraldas, mamadeiras, 
mantas, banheira e outros 
itens úteis ao recém-nas-
cido, a prefeitura acom-
panha e orienta as futuras 
mamães e seus bebês, du-
rante todo o pré-natal e o 
puerpério; monitora o in-
gresso da criança na creche 
e ainda auxilia membros da 
família que precisam se ca-
pacitar para ingressar no 
mercado de trabalho ou 
conseguir uma renda extra.

O evento, que contou 
com a presença da primei-
ra-dama Maria dos An-
jos Assis Barros (secretá-
ria de Inclusão e Desenvol-
vimento Social) e do vice-
-prefeito Cafu César (PSB), 
que também é secretário 
de Governo, lotou o audi-
tório da Emef (Escola Mu-

Prefeito Zezé Gomes e primeira-dama Maria dos anjos participaram da cerimônia mensal de entrega dos itens

‘Programa Cuidar’ beneficia mais de 
4,7 mil mães e bebês em Hortolândia

divulgação e também no postinho. A 
gente tem toda ajuda, to-
do auxílio, as informações 
que são passadas também. 
É muito importante. Já fiz 
uma consulta de acom-
panhamento odontológi-
co, estou para marcar a se-
gunda. Sobre o aleitamento 
materno, eu recebi orienta-
ção nas duas consultas de 
pré-natal. Na primeira, que 
a gente tem quando inicia, 
e nessa última também, 
teve todo o auxílio. Eu não 
estava nem um pouco pre-
parada, mas com as infor-
mações que eles passaram, 
deu para me preparar um 
pouquinho”, afirmou ela.

“Estou sendo ampara-
da e achando bem baca-
na esse programa, embo-
ra seja novo pra mim. É a 
primeira vez. Querendo ou 
não, a gente, por mais que 
tenha uma data estipulada 
pro neném chegar, nunca 
tem controle de tudo, né? 
Eu acho bem bacana esse 
amparo. Fiz o acompanha-
mento odontológico tam-
bém. Na parte da amamen-
tação, eu tive uma certa di-
ficuldade na primeira gesta-
ção. Agora, as meninas es-
tão me ensinando como que 
funciona e sobre a parte da 
ansiedade, de controlar um 
pouco o medo. A médica, as 
agentes de saúde, todos es-
tão sendo bem bacanas. Es-
tou bem segura”, revelou a 
professora de Educação In-
fantil Bruna Aleixo Pierre, 
de 31 anos, moradora do Jd. 
Amanda I. Com 27 semanas 
de gestação, ela espera pe-
lo segundo filho, Eduardo.

nicipal de Ensino Funda-
mental) Marleciene Pris-
cila Presta Bonfim, no Re-
manso Campineiro.

A pediatra Marta Hira-
yama e a cirurgiã dentis-
ta Débora Hoffmann, inte-
grantes do Projeto “Amigas 
do Peito”, falaram sobre a 
importância do aleitamen-
to materno, tanto para o 
bebê, quanto para a mãe 
e a família.

Segundo Marta, “a mãe 
humana produz o leite cer-
to para um bebê humano: o 
leite materno é muito mais 
que alimento. É carinho, 

proteção e defesa para a 
criança”. A pediatra lem-
brou que a rede SUS (Sis-
tema Único de Saúde), nas 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde), também ofere-
ce apoio às mães que têm 
alguma dificuldade com a 
amamentação e, depois do 
parto, promove o acompa-
nhamento do bebê, inclusi-
ve com relação à aplicação 
das vacinas no tempo certo.

Débora apresentou às 
mamães a novidade desta 
entrega de junho: a dispo-
nibilização, em vários lo-
cais do auditório, de um 

QRCode que remete o pú-
blico a três vídeos educati-
vos sobre “Aleitamento Ma-
terno”, elaborados pela Se-
cretaria de Saúde e posta-
dos no YouTube.

Segundo a profissional, 
a amamentação favorece o 
desenvolvimento da mus-
culatura facial da criança, 
permitindo a ela falar me-
lhor e se desenvolver me-
lhor. Débora reforçou a im-
portância de a gestante cui-
dar da saúde bucal, agen-
dando pelo menos duas 
consultas odontológicas du-
rante o pré-natal, e de man-

ter a caderneta de vacinação 
da criança atualizada.

‘Faz a DiFerença’
Para a auxiliar de produ-

ção Nathane Bruna Rodri-
gues de Sousa, de 23 anos, 
moradora do Jd. Amanda 
II, a ação dos agentes do 
“Programa Cuidar” está 
fazendo a diferença, neste 
momento da vida. Com 37 
semanas de gestação, ela 
aguarda a chegada da pri-
meira filha, Rebeca.

“É muito legal receber a 
ajuda que a prefeitura es-
tá dando, lá na Inclusão 
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Hortolândia começou 
nesta semana a aplicar a 
dose zero (D0) contra o sa-
rampo em crianças com 
idades entre 6 meses e 11 
meses e 29 dias. Segundo 
a Secretaria Municipal de 
Saúde, a imunização acon-
tece gratuitamente, duran-
te a semana, em 17 salas de 
vacinação existentes na re-
de SUS (Sistema Único de 
Saúde) no município, em 
UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde) e USFs (Unidades de 
Saúde da Família).

A dose está sendo apli-
cada das 7h30 às 15h30 na 
UBS Novo Ângulo, USF 
São Bento, USF Jd. Aman-
da, USF Jd. Santiago, USF 
Orestes Ôngaro, USF Par-
que São Jorge, USF Parque 
do Horto, USF Jd. Santa Es-

meralda, USF Jd. Adelaide, 
USF Nova Europa, USF Ta-
quara Branca e USF Villa-
gio Ghiraldelli.

As salas de vacina com 
horário ampliado ficam 
na UBS Jd. Amanda II (até 
17h30), UBS Dom Bruno 
Gamberini, UBS Jd. Roso-
lém, UBS Jd. Santa Clara e 
UBS Pq. das Figueiras (até 
18h30).

A Secretaria de Saúde 
orienta pais e responsá-
veis a, no dia da aplicação 
da dose, levarem documen-
to e a carteira de vacinação 
da criança.

Apesar de o Brasil ter 
conquistado a certificação 
internacional de área Livre 
do Sarampo, a aplicação da 
D0 neste público é uma me-
dida preventiva importante, 
de acordo com o Ministério 
da Saúde, na “Nota Técni-

ca Nº 63/2025” da Coorde-
nação-Geral de Incorpora-
ção Científica e Imunização 
do Departamento do Pro-
grama Nacional de Imuni-
zações. O objetivo das au-
toridades sanitárias é evi-
tar a reintrodução do vírus 
no país, uma vez que, até 
19 de abril deste ano, 2.325 
casos de sarampo e quatro 
mortes em razão da doen-
ça haviam sido confirma-
dos nas Américas, em se-
te países (Argentina, Beli-
ze, Bolívia, Canadá, Méxi-
co, Estados Unidos e Brasil).

A Nota Técnica esclare-
ce ainda que, por ser uma 
dose preventiva, a D0 “não 
substitui as doses do ca-
lendário de rotina, que de-
vem ser mantidas aos 12 e 
15 meses de idade, respei-
tando intervalo mínimo de 
4 semanas entre as doses”. 
A medida funciona “tanto 
para a intensificação vaci-
nal em áreas vulneráveis 
quanto como em estratégia 
de bloqueio vacinal diante 
de contatos com casos sus-
peitos ou confirmados de 
sarampo”.

Começa aplicação da dose zero contra 
sarampo em crianças de Hortolândia

Vacinação está sendo realizada das 7h30 às 15h30 nas 17 UBss da cidade

d
ivu

lg
ação

até 11 meses

responsáveis 
devem levar 

documento e 
a carteira de 

vacinação 



Um acidente de trânsi-
to ocorrido na noite desta 
quarta-feira (25), na Estra-
da Municipal Teodor Con-
diev, em Sumaré, resultou 
na morte de uma motoci-
clista, de 27 anos. As cir-
cunstâncias do acidente 
serão apuradas pela Polí-
cia Civil.

Segundo informações 
policiais, o acidente en-
volveu a motocicleta e um 
veículo, na altura do Hor-
to Florestal.

Equipes do Samu (Ser-
viço de Atendimento Mó-
vel de Urgência), Corpo de 
Bombeiros e a Polícia Mili-
tar foram mobilizadas para 
atender a ocorrência. Dois 
feridos foram encaminha-
dos para unidades de saúde.

A mulher foi socorrida, 
mas não resistiu e morreu 
no Hospital Estadual Su-
maré (HES). O outro ferido 
era o passageiro da moto.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, a colisão 
foi causada por um veícu-
lo Fiat Pálio, conduzido por 
uma mulher, de 36 anos, 
que bateu de frente com a 
motocicleta. Ambos os veí-
culos foram apreendidos.

Durante o atendimento 
da ocorrência, a pista nos 
dois sentidos precisou ser 
interditada. Segundo a Po-
lícia Militar, foi registrado 
congestionamento no local, 
fazendo com que os moto-
ristas procurassem rotas al-
ternativas. O caso foi regis-
trado no Plantão Policial de 
Sumaré, onde a Polícia Ci-
vil deverá investigar as cau-
sas do acidente.

Motociclista morre em acidente na 
Estrada Teodor Condiev, em Sumaré

Acidente ocorreu na Estrada Municipal 
Teodor Condiev, próximo ao Horto Florestal

Tragédia anunciada

divulgação

Um criminoso morreu 
após fugir de uma aborda-
gem e atirar contra os poli-
ciais do 10° Baep (Batalhão 
de Ações Especiais de Polí-
cia) em um carro roubado 
na noite desta quarta-feira 
(25), no Jardim Boa Vista, 
em Sumaré. O passageiro 
conseguiu escapar.

Segundo informações 
divulgadas pela corpora-
ção, durante o patrulha-
mento em uma via de aces-
so a Sumaré, a equipe po-
licial avistou um veículo 
Renault Sandero de cor es-
cura, modelo este seme-
lhante a um veículo produ-
to de roubo em data ante-
rior, que estava sendo ocu-
pado por dois suspeitos.

Diante dos fatos, a equi-
pe tentou realizar a aborda-

gem com os sinais lumino-
sos e sonoros, mas as ordens 
não foram obedecidas pelos 
ocupantes do carro, inician-
do uma perseguição.

Quando o motorista 
acessou a Rua Joaquim Ig-
nácio Valente, o carro se 
chocou contra uma anilha 
de concreto e parou. Os po-
liciais visualizaram o pas-
sageiro desembarcar e cor-
rer para uma área próxima.

Os policiais desembar-
caram e tentaram captu-
rar o suspeito, mas foram 
surpreendidos com o outro 
indivíduo, perto da porta 
do passageiro. A polícia viu 
que o homem empunhava 
uma arma de fogo. O crimi-
noso então efetuou um dis-
paro contra a equipe poli-
cial, que revidou.

O indivíduo foi alveja-
do e caiu ao chão. De ime-
diato, foi acionado socorro 

Homem morre após reagir a tiros 
de abordagem policial em Sumaré

Suspeito atirou contra policiais depois 
de ser flagrado em carro roubado

divulgação

ação do Baep

Parlamentar pede Centro 
de Especialidades para 
diabéticos em Paulínia

aTendimenTo mulTidisciplinar

O vereador Alex Eduar-
do (PRTB) quer criar um 
Centro de Especialidades 
para diabéticos em Paulí-
nia, visando oferecer um 
atendimento multiprofis-
sional e humanizado, com 
a presença de endocrino-
logistas, nutricionistas, 
enfermeiros especializa-
dos, psicólogos e educa-
dores em saúde.

De acordo com Alex, o 
espaço também funciona-
ria como polo de educação 
continuada para pacientes 
e familiares, promovendo 
atividades de orientação 
alimentar, controle glicê-
mico, uso correto da me-
dicação e incentivo à prá-
tica de atividades físicas.

Ele também sugere ins-
talar torres de segurança 

em pontos estratégicos 
das vias públicas, como 
uma solução eficaz e mo-
derna para medidas pre-
ventivas a fim de proteger 
os cidadãos, inibir práti-
cas ilícitas e fortalecer a 
atuação das forças de se-
gurança, aprimorando o 
tempo de resposta em si-
tuações de emergência.

Além dos ganhos dire-
tos na área de segurança, 
o vereador argumenta que 
a iniciativa se alinha a po-
líticas modernas de cida-
des inteligentes, permitin-
do integrar com sistemas 
de dados e sensores que 
otimizariam o uso de re-
cursos públicos.

Outras propostas são: 
criar campanha “Cinomo-
se Mata”, para conscienti-
zar a importância da va-
cinação de cães contra a 
doença Cinomose.

da redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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crime arquiTeTado

Polícia Federal vai investigar escavação no posto de combustíveis, ao lado da agência bancária, às margens da Avenida 
José Vedovatto, no Jardim Denadai; trabalhador viu buraco em meio ao serviço de reforma e mobilizou policiais militares

Um túnel subterrâneo que 
leva para as dependências de 
uma agência da Caixa Eco-
nômica Federal foi desco-
berto na região do Jardim 
Denadai, em Sumaré, na 
tarde desta quinta-feira (26). 
A estrutura foi descoberta 
após parte do chão de um 
posto de combustíveis, loca-
lizado bem ao lado do ban-
co, na Avenida José Vedovat-
to, ceder e um trabalhador,  
durante um serviço de refor-
ma, observar um buraco. A 
Polícia Militar confirmou se 
tratar de um túnel escavado 
após vistoriar o local e indi-
cou que ele pode dar acesso 
ao cofre do banco.

De acordo com a PM, os 
responsáveis pelo estabe-
lecimento avisaram as au-
toridades após perceberem 
uma espécie de “afunda-
mento” na área, por volta 
das 13h. Os policiais encon-
traram a entrada de um tú-
nel escavado clandestina-
mente, com indícios de que 
o trajeto seguia em direção 
à agência bancária.

O Corpo de Bombeiros 
foi chamado para avaliar 
a extensão e profundidade 
da escavação. A Polícia Ci-
vil também foi comunica-
da. A Polícia Federal deve 
investigar a origem do tú-
nel e se há ligação com uma 
possível tentativa de furto 
ou roubo contra a agência.

A área foi isolada para os 
trabalhos periciais e pos-
teriormente será realiza-
do o fechamento do túnel. 
O caso foi registrado no 5º 
DP (Distrito Policial) de 
Sumaré.

Uma das correntes ini-
ciais de apuração é que um 
crime possa ter sido arqui-
tetado contra o banco por 
conta da profundidade do 
túnel. A polícia tenta iden-
tificar autores.

A Polícia Federal infor-
mou que o túnel dá aces-
so ao interior da agência da 
Caixa e é apertado. A Cai-
xa Econômica Federal não 
comenta ocorrências poli-
ciais, mas colabora com as 
investigações.

TenTaTiVa de rouBo
No último dia 13 de ju-

nho, a Polícia Civil passou 

a investigar uma tentativa 
de roubo a banco. Um ho-
mem foi alvejado por um 
vigilante, na Rua Dom Bar-
reto, no Centro de Suma-
ré. O suspeito tentou ren-
der o segurança para tomar 
a arma. O vigilante, porém, 
conseguiu reagir e, durante 
luta corporal, atirou contra 
o suspeito.

As câmeras de monitora-
mento filmaram o compor-
tamento do suspeito, apro-
ximadamente às 15h30. 
Nas imagens, disponibili-
zadas pela Polícia Militar, 
observou-se o momento em 
que o indivíduo se aproxi-
ma do vigilante e tenta de-
sarmá-lo, dando início a 
um confronto físico.

assalTo a Banco
Sumaré não registrou 

nenhum roubo a banco en-
tre janeiro e abril de 2025, 
segundo dados da Secre-
taria de Segurança Públi-
ca do Estado de São Pau-
lo (SSP-SP). O dado repe-
te o desempenho do ano 
anterior: em todo o ano de 
2024, o município também 
não teve ocorrências desse 
tipo de crime.

Túnel que dá acesso à agência da Caixa 
é desvendado pela polícia em Sumaré 

Polícia Militar vistoriou área e verificou escavação clandestina ao lado do banco

divulgação
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médico. O homem foi leva-
do para a UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) Ma-
carenko e morreu.

No local, os policiais 
apreenderam um revólver 
calibre 38 Taurus com três 
munições intactas e duas 

cápsulas deflagradas, além 
do veículo Renault Sande-
ro, que havia sido roubado.

O caso foi registrado no 
Plantão Policial de Sumaré 
e será investigado. O indiví-
duo que fugiu ainda não foi 
identificado ou localizado.



Audacioso assalto

Avida nas pequenas 
cidades do interior 
de São Paulo, em 

meados do século passado 
era bem tranquila e mar-
cada por uma atmosfera 
de simplicidade e muita 
calma. As pessoas se co-
nheciam, interagiam fre-
quentemente e havia um 
forte senso de comunida-
de. A vida social girava em 
torno de eventos locais co-
mo nas festas, jogos de fu-
tebol, reuniões na praça 
central e ainda durante os 
acontecimentos religiosos. 
A tranquilidade e a segu-
rança eram característi-
cas marcantes e os índi-
ces de violência e crimi-
nalidade eram muito bai-
xos. Qualquer fato, mes-
mo os de pouca relevân-
cia, tornavam-se notícia 
de jornal e repercutia até 
fora dos limites da cidade. 

Centro de Monte Mor em 1935

Memória de Monte Mor
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AlbAno nelson de PAulA PenteAdo VAldomirA GonçAlVes PenteAdo

FrAncisco AGuiArGerAldo de PAulA PenteAdo

Albano Nelson de Paula 
Penteado nasceu em Monte 
Mor no dia 16 de agosto de 
1946, seu pai era Geraldo 
de Paula Penteado e sua 
mãe, Valdomira Gonçalves 
Penteado. Seus avós paternos 
eram João de Paula Penteado 
e Ana Maria de Paula e os 
maternos eram Albano 
Gonçalves de Camargo 
e Beliziária Simeão de 
Camargo. Em seu registro de 
nascimento de 19 de agosto 
de 1946, aparecem como 
testemunhas Rodolfo Mac 
Gregor e José Pires. Nelson 
foi proprietário de terras, 
agricultor e comerciante. 
Faleceu na cidade de Santos, 
aos 60 anos, no dia 10 de 
agosto de 2006.

Seu nome de batismo era 
Valdomira Gonçalves de 
Camargo e nasceu em 01 de 
fevereiro de 1923 sendo seus pais, 
Albano Gonçalves de Camargo e 
Beliziaria Simões de Camargo. 
Casou-se com o agricultor 
Geraldo de Paula Penteado, 
natural de Monte Mor, no dia 
18 de julho de 1942 e depois do 
casamento seu nome passou 
a ser Valdomira Gonçalves 
Penteado. Dona Valdomira, 
como era conhecida, foi uma 
mulher de fibra, ficou viúva 
muito cedo e vigorosamente 
lutou para dar plenas condições 
de vida aos seus cinco filhos. 
Viveu muitos anos no sítio da 
família e assumiu com muita 
garra e determinação os negócios 
deixados pelo seu esposo.

Francisco nasceu em Monte 
Mor no ano de 1895 e era filho 

de Lesverando Cesário da 
Silva. Casou-se com Carmelina 

Lhuiza Thomaz em 5 de maio 
de 1918 em Elias Fausto, então 
distrito de Monte Mor. Lhuiza 

nasceu em Monte Mor e era 
filha de Igino Thomaz e de Ana 
Galvão. O casal teve oito filhos 

e um deles, Cesário Aguiar, 
Soldado do 6º Regimento de 

Infantaria, foi um dos quatro 
expedicionários de Monte 

Mor a participar da Segunda 
Guerra Mundial. Infelizmente 

foi morto em ação na região de 
Calavorno, Vale do Rio Serchio, 

na Itália, em 01 de outubro de 
1944. Francisco faleceu em 26 

de maio de 1976, aos 81 anos na 
cidade de Elias Fausto.

Geraldo nasceu 
no Bairro Santa 
Cruz, em Monte 

Mor. no dia 
27 de abril de 

1919 e seus pais 
eram João de 

Paula Penteado 
e Ana Maria 

de Paula. Foi 
um próspero 

agricultor e 
proprietário 

de terras e seu 
sítio localizava-

se no bairro 
onde nasceu. 

Foi casado com 
Valdomira 
Gonçalves 
Penteado.

fotos: divulgação
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Professor de História 
e Cronista

da de uma prateleira, ga-
nharam o solo. Uma vez 
ali, trataram logo de por 
em ação os seus planos de 
assalto. Munidos de uma 
vela, primeiramente diri-
giram-se à escrivaninha 
e, usando a chave que o 
proprietário do estabele-
cimento havia esquecido 
sobre a mesma, vasculha-
ram as gavetas , apode-
rando-se da importância 
de 7 mil cruzeiros que ali 
se encontravam.

Junto à porta do esta-
belecimento, por onde se 
evadiram os ladrões, foi 
encontrado um saco de 
estopa com os seguintes 
objetos: meia dúzia de 
canivetes grandes; 4 cani-
vetes pequenos; 1 par de 
tênis; 27 calças feitas, de 
diversas cores e números.

Os ladrões carregaram 
consigo 33 calças feitas, 
de brim listrado-escuro e 
caqui; 2 aparelhos de Gi-
lete e lâminas.

A polícia esteve no lo-
cal certif icando-se do 
ocorrido e está no encal-
ço dos larápios”. (JOR-
NAL DE SÃO PAULO, 
quarta feira, 28 de ja-
neiro de 1948, ano III, nº 
808, página 9).

Foto ilustrativa: Centro 
de Monte Mor em 1935

A seguir apresentamos 
uma notícia publicada por 
um jornal da capital pau-
lista, referindo-se a um 
pequeno roubo ocorrido 
em Monte Mor em 1948.

AUDACIOSO ASSALTO EM 
UM ESTABELECIMENTO 
COMERCIAL EM MONTE MOR
“MONTE MOR, 27 (Do 

correspondente, pelo tele-
fone) – Audacioso roubo 

foi praticado esta madru-
gada na casa comercial 
‘São Jorge’, de proprieda-
de do sr. Salomão H. Ba-
ruque. O assaltante ou os 
assaltantes galgaram pri-

meiramente o muro exter-
no da rua Marechal Deo-
doro, alcançaram a cis-
malha do prédio, remove-
ram as telhas, quebraram 
duas ripas e, com a aju-


